



BOGOTÁ

NOTICIA

## Asocapitales rechaza reducción en presupuesto de seguridad y llama al Gobierno a una cumbre

Alcaldes de ciudades capitales se reunieron en Bogotá para evaluar la situación de seguridad y orden público.



La reunión convocó a 15 alcaldes de las principales ciudades del país. Foto: Alcaldía de Bogotá



Miguel Castellanos ✉

16.06.2025 18:30 | Actualizado: 16.06.2025 18:30



Compartir



Guardar



Reportar



Resumen



Escuchar



Comentar

La tarde de este lunes 16 de junio, 15 alcaldes de ciudades capitales se reunieron en la **Alcaldía Mayor de Bogotá**, luego de la violenta escalada que ha vivido el país en las últimas semanas, con hechos recientes como el ataque sicarial al precandidato **Miguel Uribe Turbay** y los atentados con explosivos en Cali y el sur de Colombia.

Tras la reunión, los alcaldes, liderados por Alejandro Eder, mandatario de Cali, hicieron un llamado al Gobierno nacional frente a la situación de seguridad del país y la reducción del presupuesto destinado a este rubro. Además, anunciaron que esperan que en los próximos 15 o 20 días se lleve a cabo una **cumbre entre Asocapitales, el Gobierno y la fuerza pública**, con el fin de evaluar las estrategias actuales.

LEA TAMBIÉN



Así es como delincuentes estarían robando en cajeros electrónicos de Bogotá a quienes les pagan la prima

LUIS CASTELLANOS BARRAGAN

“Vemos con gran preocupación cómo desde el nivel nacional se ha disminuido de manera importante el presupuesto de seguridad. Recordemos que la seguridad es deber, es responsabilidad principalmente del Gobierno nacional. **En lo corrido de este año se ha disminuido en 900 mil millones de pesos el presupuesto** comparado con el año pasado, y se han congelado gastos por otros 600 o 700 mil millones de pesos. Estamos hablando de más de un billón y medio de pesos de seguridad que se han visto afectadas. Y eso afecta la inteligencia, la Policía judicial, la capacidad de acción del Ejército, de la Fuerza Aérea”, manifestó Alejandro Eder, alcalde de Cali.

Eder, a su vez, señaló que, debido a la reducción en el presupuesto para la seguridad aplicada por el Gobierno, las ciudades capitales han tenido que aumentar por su cuenta, en promedio, un 30 por ciento el gasto destinado a esta cartera. A pesar de esta inversión, indicó el alcalde de Cali, **“nunca podremos tapar el hueco que se está dejando”**.



La reunión se realizó en la alcaldía mayor de Bogotá. FOTO:ALCALDÍA DE BOGOTÁ

“Hacemos un llamado al Gobierno nacional a revisar la política de paz total. Vemos que muchos de estos grupos, por no decir todos, se están aprovechando de la buena fe de los colombianos. Y en Colombia, cualquier política de paz debe ir acompañada por una política contundente de seguridad. De lo contrario, **veremos una descomposición de la seguridad en los territorios** que hoy es lo que estamos viviendo”, concluyó Alejandro Eder.

Sobre el tema del presupuesto para la seguridad, el **alcalde Carlos Fernando Galán**, de Bogotá, también expresó su preocupación. De acuerdo con el mandatario, las alcaldías han demostrado su voluntad al priorizar la seguridad con recursos propios.

LEA TAMBIÉN



## Arrendamientos por horas o días, así operan las fiestas clandestinas en zonas residenciales de Bogotá

LUIS CASTELLANOS BARRAGAN

“En Bogotá nos hemos visto afectados por esa reducción que mencionaba el alcalde Eder, porque hemos visto una reducción significativa, por ejemplo, del pie de fuerza. **Bogotá tenía hace 12 años más de 19.000 policías, hoy está alrededor de los 16.000.** Es una reducción que impacta en medio, además, de un crecimiento de la población que ha sido cercano al millón de personas durante ese mismo lapso”, explicó Galán.

El alcalde de la capital también reconoció que, si bien la seguridad no es una responsabilidad exclusiva del Gobierno nacional, este sí tiene una obligación principal, por lo que es necesario que asuma un compromiso real.



A la reunión también acudió el secretario de Seguridad de Bogotá, César Restrepo (Der.). FOTO:ALCALDÍA DE BOGOTÁ

“Sin recursos no hay capacidades operativas, no hay capacidad de inteligencia. **Necesitamos que la Nación equipare por lo menos el aumento que han dado las ciudades para lograr responderle a esa ciudadanía** que está inquieta y angustiada con razón por cuenta de las falencias de la política de seguridad nacional”, concluyó Galán.

Además del llamado al Gobierno por el deterioro de la seguridad, desde Asocapitales se propuso liberar de manera inmediata los recursos que hacen parte del Fondo de Seguridad Ciudadana (Fonsecon), los cuales provienen de aportes de las mismas ciudades y suman cerca de 300.000 millones de pesos. Este dinero se propone invertirlo en labores de inteligencia, capacidades operativas y aumento del pie de fuerza.

Miguel Castellanos